
Парадом душ, отдавших долг,
Из мира мертвых в мир спасенный
С небес сошел Бессмертный полк
И зашагал побатальонно.

Припев:
Бессмертный полк шагает 
по столице,
Течет поток по улицам страны.
Через пространство, 
время и границы
Идут народов лучшие сыны.

Здесь среди равных главных нет,
Здесь каждый близок и доступен:
Владимир Путин – Президент
И рядовой Владимир Путин.

Припев.

И был весь мир повергнут в шок.
И онемели силы злые.
Тебе наш долг, Бессмертный полк,
Мы отдаем, служа России.

Припев.

Песня  
«Бессмертный полк»

Автор и исполнитель - 
ветеран ВДВ Анатолий Хан. 

В фестивале «Споемте, 
друзья!» принимают уча-
стие хоровые коллективы 
ветеранов войны и труда 
всех культурно-досуговых 
учреждений Ярославской 
области. Возраст участни-
ков от 50 лет. Количествен-
ный состав хора не менее 
15 человек. Заключитель-
ному концерту фестиваля 
предшествует отборочный 
тур, который проходит в 
муниципальных районах. 
Более 20 лучших хоровых 
коллективов из Ярославля, 
Рыбинска, Углича, Тутаева, 
Данилова и районов области 
состязались в мастерстве.

Исполнители поражали 
своим высоким профессио-
нализмом. После каждой 
второй песни звучало «Бра-
во». Во время фестиваля по-
здравляли солистку, кото-
рой в этот день исполнилось 
80 лет. Вот так! Атмосфера 
в зале - наслаждение души. 
Пока жюри подводило ре-
зультаты, зрители пели.  А 
поздравлял лауретов и участ-
ников конкурса, по просьбе 
организаторов, секретарь 
Бюро Совета регионально-
го отделения политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Анатолий Каши-
рин. Анатолий Анатольевич 
нашел проникновенные, ду-
шевные слова. Долго апло-
дировали. Долгие всем лета!

не стареют 
душой ветераны!

29 апреля в ДК «Магистраль» состоялся заключитель-
ный тур 38-го областного фестиваля хоров ветеранов 

«Споемте, друзья!», приуроченный к 72-й годовщине  
Великой Победы и к 50-летию туристического  

маршрута «Золотое кольцо» России.



Анатолий Анатольевич Каши-
рин на выборах 14 октября 
2012 года избран депута-

том муниципалитета Ярославля 
шестого созыва по избирательному 
округу № 18 Фрунзенского района.  
В муниципалитете возглавляет 
фракцию "СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ", член постоянных комиссий 
муниципалитета - по бюджету, 
финансам и налоговой политике;  
по вопросам управления и распоря-
жения муниципальной собствен-
ностью. Подполковник запаса, 
ветеран войны в Афганистане, 
председатель правления Ярослав-
ского регионального отделения 
Межрегиональной общественной 
организации "Союз десантников".

- Анатолий Анатольевич, позволь-
те задать банальный, может быть, 
вопрос: что для Вас означает быть 
депутатом?

- Во-первых, депутат должен быть 
порядочным и высоконравственным 
человеком. Депутат обязан делами, по-
ступками, поведением  подтверждать  
свой статус. Во-вторых, депутат ответ-
ственен перед избирателями, которые 
оказали ему доверие. Из этого следует, 
что проблемы жителей округа, района, 
города становятся, по сути, проблема-
ми депутата, которые он обязан ставить  
выше  своих личных забот. 

- Чем для Вас дорог именно свой 
округ?

- Здесь живут обычные люди, хо-
рошие труженики. Много служащих, 
рабочих, студентов школьников, вете-
ранов.  Их заботы мне близки и понят-
ны. За эти годы я провел  сотни встреч с 
людьми, если точнее – более 400, у меня 
на приемах побывали тысячи человек, 
многим удалось помочь.  Из такого об-
щения появилось много дружеских от-
ношений, когда люди начинают делить-
ся не только бедами, но и радостями.

 
- Как часто Вы проводите 

приемы?
- Приемы избирателей проводят-

ся два раза в месяц в избирательном 
округе, еще чаще происходят встречи 
с людьми во дворах. Нередко люди во 
время случайных встреч со мной на 
улице, в магазине начинают рассказы-
вать о своих проблемах.  Кроме этого, 
как секретарь Бюро Совета региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, провожу прием граждан 
в офисе регионального отделения пар-
тии на ул. Угличской,10. По многим 
проблемам лично выезжаю на место, 
чтобы оценить ситуацию, посмотреть 
документы.  К сожалению, у некоторых 
депутатов сложилась практика, кото-
рую можно назвать демонстрацией ки-
пучей деятельности. По любому поводу 
они рассылают множество официаль-
ных запросов в различные инстанции.  
А дальше со спокойной совестью ждут 

ответов, хорошо зная, что многие будут 
формальными. 

Для меня важно решить проблему, 
а не отметиться огромным количеством 
посланий на депутатском бланке. Ча-
сто личный визит или звонок долж-
ностным лицам действует эффективнее 
и быстрее, чем грозный депутатский 
запрос. 

- Какой острой проблемой Вы сей-
час занимаетесь? 

- Их несколько. Например, недавно 
ко мне обратился ветеран боевых дей-
ствий, афганец,  который как льготник 
стоял в очереди на улучшение жилищ-
ных условий.  Он проживает в муни-
ципальном ветхом неблагоустроенном 
жилом доме с удобствами на улице.  
Из очереди его выкинули на том осно-
вании, что метраж его нынешнего жи-
лья соответствует норме. Чиновники 
зацепились за соответствующую букву 
закона, решив никак не учитывать дру-
гие многочисленные обстоятельства. 
Сейчас помогаю ему подготовить обра-
щение в суд, и есть реальная перспекти-
ва выиграть дело.

Еще одна проблема касается жите-
лей частного сектора моего избиратель-
ного округа. На улице Леваневского в 
прошлом году был выполнен частичный 
ремонт с заменой асфальтового покры-
тия. При этом уровень дороги подняли 
на 40 см, а съезды к домам не сделали, 
что создало жителям проблемы. На-
пример, очень затруднительно вывезти 
детскую коляску.  С представителями 
агентства по муниципальному заказу 
выезжал на место, пообщался с подряд-
чиком - после жесткого разговора тот 
обещал исправить.  Буду контролиро-
вать ситуацию.

- Анатолий Анатольевич, расска-
жите о наиболее ярких примерах ре-
шенных проблем.

- В прошлом году жители того же 
частного сектора обратились с жалобой 
на компанию-застройщика, ведущую 
строительство многоквартирного жило-
го дома  в районе перекрестка Суздаль-
ского шоссе и ул. Крылова. Строители 
большегрузными машинами разбили 
всю дорогу. Хотя заезд на стройпло-
щадку был определен с другой стороны, 
им тут было удобнее и ближе ездить. 
Провели собрание жителей с пригла-
шением застройщика, призвали муни-
ципальные власти, и заставили строи-
телей прекратить поездки по улице и 
отремонтировать дорогу за свой счет. 

Также в прошлом году ко мне обра-
тилась пожилая женщина, которой мо-
шенническим путем всучили прибор, 
якобы контролирующий утечку газа 
в доме. Я предал этот случай огласке, 
чтобы меньше людей попадалось на эту 
удочку, написал прокурору города с 
просьбой отреагировать. Прокуратура 
в интересах пострадавшей обратилась 
в суд. В результате «коммерсантов» за-
ставили вернуть женщине потраченные 
ею деньги и еще выплатить 10 тысяч мо-
рального ущерба. Такая же процедура 
была проделана в интересах еще одной 
женщины, которая попала в подобную 
ситуацию. 

Был организован ремонт и благоу-
стройство придомовых территорий во 
Фрунзенском районе, выделены до-
полнительные средства на строитель-
ство жилья для жителей расселяемых 
аварийных домов.  Вообще, все что 
делается в округе по благоустройству, 
происходит при моем непосредствен-
ном участии. Каждый год добиваюсь 
выделения из резервного фонда средств 
на ремонты в школах и дошкольных 
учреждениях, были отремонтирова-
ны пищеблоки в школах № 14 и № 18, 

отремонтирован и благоустроен двор 
в детском саду № 181. На территории 
округа 3 школы и 7 детских садиков. 
Руководители этих учреждений регу-
лярно обращаются и с разными теку-
щими просьбами. 

- Насколько я знаю, Вы помогаете 
не только школам своего избиратель-
ного округа, но и другим образова-
тельным учреждениям. 

- Воспитание и образование подрас-
тающего поколения я считаю  задачами 
государственной важности. Огромное 
значаение  имеет формирование пра-
вильных нравственных ориентиров и 
моральных ценностей. А это, в свою 
очередь, невозможно без патриотиче-
ского  воспитания. Я уже больше десяти 
лет возглавляю Ярославское отделение 
Союза десантников России.  Патрио-
тическое воспитание и содействие под-
готовке молодежи к военной службе 
– одна из приоритетных задач нашей 
организации.  Около 10 лет назад к нам 
обратились инициаторы проведения со-
ревнований по автомотокроссу на базе 
Красноткацкой средней школы с прось-
бой помочь с призами для победителей. 
Помощь не заставила себя ждать и не 
ограничилась только призами: ветера-
ны взяли шефство над школой и с тех 
пор соревнования по автомотокроссу 
превратились в ежегодный праздник 
для всех жителей, (и не только Крас-
ных Ткачей) с полевой кухней, военно-
патриотическими песнями в испол-
нении артистов. Мы шефствуем над 
многими кадетскими классами, кото-
рых в Ярославской области становится 
все больше.

- Вас часто можно видеть участ-
ником и организатором и других па-
триотических акций. Расскажите, 
какие проходили в этом году.

- В феврале нынешнего года мы их 
приурочили к двум памятным датам: 15 
февраля – день вывода войск из Афгани-
стана, 23 – день защитника Отечества. В 
течение всего месяца в школах, коллед-
жах, библиотеках Ярославля проходи-
ли уроки мужества, участие в которых 
принимали ветераны боевых действий. 
В доме культуры «Строитель» была 
организована фотовыставка, посвя-
щенная воинам-интернационалистам, 
служившим в Афганистане, прошел 
торжественный вечер. А 24 февраля в 
затоне на Которосли прошел турнир по 
ветеранской рыбалке. Его мы прово-
дим каждый год. В это мероприятие мы 
вовлекаем и семьи ветеранов, а также 
воспитанников детских домов и интер-
натов. 25 февраля в Ярославль приехал 
легендарный ансамбль ВДВ «Голубые 
береты», и перед концертом в филар-
монии участники ансамбля и ветераны-
десантники спели в одном из торговых 
центров города, вовлекая в эту акцию 
всех находившихся рядом.  

18 марта провели песенный флэш-
моб «Севастопольский вальс», по-
священный третьей годовщине вос-
соединения Крыма с Россией. А 20 
марта приняли активное участие в ак-
ции «Севастопольский вальс» на Совет-
ской площади. Эти добрые, душевные 

мероприятия оставляют незабываемый 
след в душе людей.

- Анатолий Анатольевич, давай-
те поговорим о вашей работе в муни-
ципалитете. Ваша фракция «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»  в прошлые 
годы активно критиковала город-
скую власть, а с приходом в мэрию но-
вой  команды во главе с Владимиром 
Слепцовым накал критики снизился. 
С чем это связано? 

- После отстранения  от должности в 
июле 2013 года всенародно избранного 
мэра Ярославля Евгения Урлашова у 
власти в городе оказалась команда вре-
менщиков. Кое-кто  из этих людей был 
попросту некомпетентен, других откро-
венно заботили лишь собственнические 
интересы. Я сейчас не хочу давать оцен-
ку Евгению Урлашову, но он был гла-
вой города, избранным на всенародных 
выборах подавляющим большинством 
ярославцев.  После отстранения Ур-
лашова «Единая Россия», боясь вновь 
проиграть на выборах, ввела систему 
так называемых сити-менеджеров, 
лишив граждан права на прямое воле-
изъявление, закрепленное в Конститу-
ции. Результат такого «эксперимента» 
очевиден - разваливающиеся дороги,  
неудавшееся строительство трех дет-
ских садов в Ярославле, закрытие и ре-
организация спортивных школ в угоду 
родственников и друзей бывшего руко-
водителя города Алексея Малютина, 
плачевное положение муниципальных 
предприятий, лишение детей бесплат-
ных завтраков, сокращение мер соци-
альной поддержки... 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ всегда вы-
ступала против отмены выборов мэра, 
против  манипулирования властны-
ми ресурсами в интересах не лучших 
представителей одной партии. Мы по-
следовательно боролись против дей-
ствий некомпетентной команды.  Чего 
только стоит эпопея с введением плат-
ных парковок в исторической части 
города! Все варианты, что предлагала 
мэрия, были настолько непрозрачны, 
настолько спорны - то одни суммы на-
зывали, то другие, то концессия, то 
создание МУПа. А схема размещения 
объектов нестационарной торговли и 
правила благоустройства, когда на-
прочь игнорировались интересы не 
только предпринимателей, но и горо-
жан!  Что-то удалось предотвратить, но 
чаще решения проталкивались с помо-
щью единороссовского большинства в 
муниципалитете.   

Потому ничего удивительного, что 
я и мои коллеги поддержали новое ру-
ководство мэрии во главе с Владимиром 
Слепцовым, который уже имеет управ-
ленческий опыт и раньше работал в мэ-
рии Ярославля. Оказывая новой коман-
де мэрии поддержку, мы даем ей время 
на то, чтобы отладить систему управле-
ния,  разобраться с делами в городе, до-
казать эффективность своей работы. И 
оставляем за собой право принципиаль-
но спросить о результатах.

- Вы известны многим ярославцам 
как защитник муниципальных пред-
приятий. Как сегодня обстоят дела?  

- По моей инициативе в конце марта 
постоянная комиссия муниципалитета 
по управлению и распоряжению му-
ниципальной собственностью рассмо-
трела ситуацию на трех предприятиях 
— МУП «Спецавтохозяйство по уборке 
города», ОАО «Ярославльводоканал» и 
МУП «Волна» (объединяет городские 
бани и прачечные).

Прежняя власть готовила бани к 
продаже. С этим я и мои коллеги по де-
путатскому корпусу боролись. Когда к 
руководству городом пришла новая ко-
манда, они сказали, что не будут прода-
вать бани, а будут сдавать их в аренду. 
Я сам хожу в муниципальные бани и 

Главное – забота о людях



вижу позитивные изменения, надеюсь, 
это будет продолжаться. 

- Большую волну обсуждения вы-
звала информация о готовящемся 
банкротстве муниципального пред-
приятия «Спецавтохозяйство». С 
чем это связано?

- К сожалению, последние годы МУП 
«Спецавтохозяйство» всегда находилось 
на грани фола. Я занимался этим вопро-
сом, но мне мешали, вставляли палки в 
колеса. Полтора года назад Управляю-
щая компания Дзержинского района, в 
которой городу принадлежит контроль-
ный пакет акций, расторгла контракт 
на уборку мусора с МУП «САХ», и за-
ключила его с частной фирмой. «САХ» 
фактически выживал за счет вывоза му-
сора, и когда одно муниципальное пред-
приятие в такой ситуации отказывается 
от услуг другого и нанимает частника, 
это не может не вызывать вопросов. 
Сейчас «Ярославльводоканал» подал 
иск на признание «САХа» банкротом. 
Мэрия объяснила это тем, что так бу-
дет проще искать пути «оздоровления» 
предприятия. Ситуация все больше на-
поминает сюжет пятилетней давности, 
когда город потерял предприятие «Го-
родское дорожное управление». Мы не 
дали продать «Спецавтохозяйство» 5 
лет назад, не дадим и сейчас. Город дол-
жен иметь свое предприятие, чтобы не 
зависеть от частных компаний, у кото-
рых зачастую нет техники. 

- Анатолий Анатольевич, в апре-
ле были опубликованы декларации 
о доходах и имуществе депутатов 
разных уровней и чиновников. Они 
сразу стали темой для широкого об-
суждения в средствах массовой ин-
формации и среди граждан. Доходы 
депутатов, чиновников и руководи-
телей госкорпораций шокируют свои-
ми огромными суммами, особенно на 
фоне реальных доходов граждан. Что 
Вы скажете  по этому поводу?

- Я зарплату за свою деятельность 
в качестве депутата не получаю. И был 
категорически против, когда два года 
назад единороссы  упорно пытались на-
значить депутатам муниципалитета еже-
месячные выплаты по 60 тысяч рублей.  
Эти выплаты под названием «компенса-
ция расходов на депутатскую деятель-
ность»  депутаты из «Единой России» 
пробили себе, несмотря на скандаль-
ную огласку и протесты прокуратуры. Я 
эти деньги отказался получать. Что ка-
сается зарплат федеральных депутатов, 
то партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
на первом же заседании вновь сфор-
мированной Государственной думы в 
октябре 2016 года внесла законопроект, 
которым предложила урезать зарпла-
ты депутатов и сенаторов в десять раз 
-  установить денежное вознаграждение 
для членов Совета Федерации и депута-
тов Госдумы в размере средней заработ-
ной платы по Российской Федерации, 
которая в 2016 году составила поряд-
ка 35 тысяч рублей. Этим же законо-
проектом СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
предлагала лишить депутатов и сена-
торов необоснованных привилегий, ка-
сающихся медицинского и пенсионного 
обеспечения. Однако единороссовское 
большинство в Госдуме отклонило эти 
инициативы. Тут, как говорится, без 
комментариев. 

- Анатолий Анатольевич, в чере-
де огромного количества дел, какими 
своими депутатскими делами и ини-
циативыми вы гордитесь? Какие слу-
чаи особенно запомнились?

- Конечно же, особенно запоминают-
ся те случаи, когда речь идет о здоровье, 
а порой и жизни человека, восстановле-
нии его законных прав. Житель моего 
округа ветеран Великой Отечествен-
ной войны кавалер двух орденов Славы 
Валентин Андреевич Мезенцев 13 лет 
безуспешно добивался, чтобы чинов-
ники признали половину его частного 

дома без удобств непригодным для про-
живания и выделили ему положенное 
по закону благоустроенное жилье, хотя 
бы комнату.  Избравшись в 2012 году 
депутатом муниципалитета Ярославля, 
я сразу обратился в прокуратуру, и та 
возбудила проверку по неисполнению 
федерального законодательства.  По-
сле этого в мэрии признали жилье ве-
терана непригодным для проживания. 
Чиновники организовали получение 
ветераном из федерального бюджета 
субсидии 1,4 миллиона рублей на при-
обретение жилья.   

Помог  трем избирателям в лечении 
тяжелых заболеваний, им сделаны не-
обходимые операции. Одному из них – 
ветерану вооруженных сил, необходи-
ма была операция на головном мозге с 
помощью современной методики кибер-
нож, так как обычную операцию в силу 
возраста и состояния здоровья нельзя 
было делать. Но ему отказывали, ссы-
лаясь на отсутствие квоты. Я обратился 
к заместителю министра здравоохране-
ния Игорю Николаевичу Каграманяну, 
другим чиновникам, добился, чтобы 
квоту выделили.  Молодую женщину, 
которая тоже очень нуждалась в лече-
нии, буквально за руку пришлось во-
дить по всем инстанциям – из-за своего 
заболевания она постоянно теряла со-
знание. Ее тоже прооперировали.  

В декабре 2014 года я направил об-
ращение в прокуратуру о нарушении 
законности – в бюджете не были зало-
жены деньги на повышение зарплат 
бюджетникам города Ярославля, а так-
же на повышение оплаты труда учебно-
вспомогательного и обслуживающего 
персонала образовательных учрежде-
ний. Я по этому поводу обращался в про-
куратуру, к губернатору. В результате, 
в конце октября 2015 года 400 миллио-
нов рублей, после проверки прокурату-
ры, нашлись на зарплату бюджетникам 
Ярославля.

Огромное чувство удовлетворения 
испытываю от того, что к 70-летию По-
беды и 85-летию ВДВ удалось реализо-
вать проект мемориального комплекса, 
посвященного воздушно-десантным 
войскам, у музея Боевой славы на ули-
це Угличской. В составе этого комплек-
са – памятник основателю воздушно-
десантных войск Василию Маргелову. 
Сейчас здесь принимают присягу уча-
щиеся кадетских классов, здесь торже-
ственно провожают в армию юношей. 
А в августе прошлого года по инициа-
тиве «Союза десантников» еще один 
памятник Василию Маргелову был 
установлен  в Рыбинске на берегу Вол-
ги,  на месте бывшей дислокации 111 
парашютно-десантного полка. 

 
- Анатолий Анатольевич, есть  де-

виз, с которым Вы следуете по жизни, 
которым руководствуетесь в делах? 

- Да есть! Он появился у меня со вре-
мен службы в Воздушно-десантных во-
йсках и совпадает с известным девизом 
ВДВ – «Никто, кроме нас!». Этот лако-
ничный лозунг несет в себе глубокий 
смысл, напоминает о многочисленных 
сложнейших операциях, требующих 
максимального приложения  сил, на-
выков и умений, которые оказались 
по плечу членам боевого братства. И к 
тому же обязывает тех, кто берет этот 
девиз на вооружение. 

Беседовала Марина РуМянцеВА.

В рамках программы «Благоу-
стройство дворов»:

В 2012 году выполнено восстанов-
ление асфальтового покрытия по 
адресам (10):

Ул. Суздальская, д.15, к.2; ул. Го-
голя, 17а; переулок Минина,  10; 
Суздальское шоссе, 16-18; переу-
лок Герцена, д.4,  д.6,  д.8,  д.10; 
ул. Ньютона, д.28б; ул. Кривова,  
д. 45  д.49.

За период с 2013 по 2016 годы вы-
полнены работы по комплексному 
благоустройству дворовых террито-
рий по адресам:

1. ул. Кривова, д.57, Суздальское 
шоссе, д.28 к.3; 
2. Московский проспект,  д. 131 - 
ул. Гоголя, д.3, к.2; 
3. Суздальское шоссе, д.16, к. 3 – 
д.16, к.2; 
 4. Суздальское шоссе, д. 18; 
5. ул. Ньютона,  д. 20; 
6. ул. Суздальская, д. 20; 
7. ул. Гоголя, д. 11, к.2 – д.13, к.2; 
8. переулок Герцена, д.2 – Москов-
ский проспект, д.137 (внутридво-
ровый проезд); 
9. Московский проспект, д.123 
- д.125; 
10. ул. Слепнева, д. 24; 
11. ул. Слепнева, д. 24б;  
12. Московский проспект, д.143 
к.2; 
13. ул. Слепнева, д. 24а – ул. Нью-
тона, д.28а; 
14. ул. Писемского, д.46.

Выполнены работы по ремонту 
проездов :

1. ул.Журавлева, проезд от ул. 
1 Приволжская вдоль домов 6, 
8,10,12.14,16;
2. проезд между д. 119, 115, 107 по 
Московскому проспекту и домами 
2 к.2 и д.2 по проспекту Фрунзе;
3. проезд от переулка Герцена в 
районе д.44 по улице Писемского 
до д.10 по переулку Герцена;
4. Московский проспект,  д.55а – 
д.61 (проезд между домами);
5. переулок Герцена, д.2, Москов-
ский проспект, д.137 (проезд со 
стороны фасада);
6. проезд вдоль дома 2 по проспек-
ту Фрунзе с выездом на проспект 
Фрунзе.

Обустроены парковки и тротуары 
по адресам (6):
Московский проспект, д.127; ул. 
Кривова, д.43, д.45, д.47; проспект 
Фрунзе, д.2 к.2; переулок Герцена 
д.10.

Установлены малые архитек-
турные формы и детское игровое 
оборудование:

1. Суздальское шоссе, д.24а;
2. ул. Гоголя, д.13, д.15;
3. ул. Слепнева, д.30а;
4. переулок Минина, д.27;
5. ул. Ньютона, д.28в;
6. ул. Кривова, д.41а;
7. переулок Герцена, д.9;
8. ул.Гоголя, д.32;
9. ул. Писемского, д.46;
10. ул. Кривова, д.41;
11. ул. Ньютона, д.28б.

Из средств городского бюджета 
выполнен ремонт улиц:

1. ул. Ньютона от ул. Калинина до 
ул. Расковой;
2. ул. Расковой от ул. Ньютона до 
ул. Слепнева;
3. Суздальское шоссе от ул. Слеп-
нева до ул. Гоголя;
4. ул. Журавлева от д.1 до дома 22б 
по ул. Гоголя;
5. ул. Гоголя от Суздальского шос-
се до ул. Журавлева;

6. ул. Пожарского от ул. Гоголя до 
д.63 по ул. Пожарского;
7. Суздальское шоссе от Мо-
сковского проспектата до ул. 
Леваневского;
8. ул. Гоголя от Московского про-
спекта до ул. Пожарского.

За период 2012-2016 выполнены 
работы:

1. по ремонту улицы частного сек-
тора ул. Заовинная (участок от ул. 
Запрудная до ул. Большая Луго-
вая) в гравийном исполнении;
2. ремонт ул. Леваневского в 
асфальте;
3. ремонт и благоустройство ул.  
Горная в районе храма Параскевы 
Пятницы с устройством заездного 
кармана; 
4. обустройство (монтаж) лестни-
цы на пересечении дорог по улице 
Базарная в районе д.56 и ул. Гор-
ная в районе д.2.

В 2016 году отремонтированы 
лестничные марши по Московско-
му проспекту (нечетная сторона) в 
районе домов 61, 125, 145, 147. Вы-
полнены работы: 

1. по благоустройству дворовой тер-
ритории  (ремонт тротуаров, уста-
новка МАФ) по ул. Гоголя д.9а;
2. работы по ремонту пешеходной 
дороги вдоль Суздальского шоссе 
до городской клинической больни-
цы №8;
3. обустроено уличное освещение в 
сквере по Московскому проспекту 
напротив д.107.

За счет средств городского бюд-
жета по 18 муниципальному округу 
во Фрунзенском районе выполне-
ны работы по сносу деревьев и омо-
лаживающей обрезке деревьев по 
адресам:

1. Суздальсское шоссе, д.5а;
2. ул. Ползунова, д.9;
3. Суздальское шоссе, д.9а;
4. ул.Суздальская, д.33;
5. ул.Минина, д.6;
6. ул.Суздальская, д. 15;
7. ул. Короленко, д.6/60, д.6/61, 
д.10, д.16, д.11а, 13, 20, 22, 17, 24, 
21;
8. ул. Гоголя, д.15а;
9. ул. Малая Московская, д.5;
10. ул. Запрудная, д.12;
11. ул. Златоустинская, д.17;
12. ул. Кирпичная, д.1/19;
13. Московский проспект,  д.61а;
14. 5-й Луговой переулок, д.12/9;
15.  ул. Крылова, д.8, д.9;
16. ул. Костромская, д.2/31.

А также на титульных объектах 
зеленого хозяйства:
1. массив по Суздальскому шоссе 
от ул. Суздальская до ул. Кривова;
2. сквер по Московскому проспек-
ту напротив дома 107;
3. Суздальское шоссе (нечетная 
сторона) на пересечении с ул.  
Леваневского.

В 2017 году в рамках губернатор-
ского проекта «Решаем вместе» пла-
нируется выполнить:

1. комплексный ремонт дворовой 
территорий домов № 22 по ул. Нью-
тона и №41 по ул. Кривова;
2. ремонт местного проезда от ули-
цы Гоголя между домами 17,19 по 
улице Гоголя до дома № 8 по пере-
улку Гоголя;
3. карточно-ямочный ремонт про-
ездов дворовых территорий на сум-
му 250 тыс. рублей.
За счет средств областного бюдже-
та в 2017 году планируется выпол-
нить ремонт Суздальского шоссе. 

ИнформацИя о мероПрИятИях, 
Проведенных в 18 мунИцИПальном 

окруГе ярославля деПутата анатолИя 
кашИрИна с 2012 По 2016 Год



Началось наведение 
порядка с субботни-
ка 6 апреля во дворе 

одного из домов по улице Пи-
семского. Хорошо поработали 
граблями и лопатами, прило-
жили силы к уборке грязи и 
мусора также около двадцати 
членов молодежного крыла 
партии, которое сейчас актив-
но формируется в Ярославле. 
Затем были убраны еще два 
двора во Фрунзенском райо-
не. Места для них определяли 
совместно с администрацией 
района.

Члены партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ регулярно 
проводят субботники в микро-
районе «Новоселки» в усадьбе 
дворян Коковцевых,  в рамках 
программы восстановления 
усадьбы.  Этот памятник ар-

хитектуры и истории 18 века 
сейчас находится в ужасном 
состоянии. Принадлежала 
усадьба семье местных дво-
рян Коковцевых. Николай 
Иванович Коковцев был соз-
дателем первой ярославской 
типографии, но самым из-
вестным в роду стал Влади-
мир Коковцев, который 10 лет 
являлся министром финансов 
Российской Империи. И вот 
парадокс: жилищу челове-
ка, некогда распределявшего 
огромные средства, в совре-
менном мире не могут найти 

денег не то, что на полную ре-
конструкцию здания, хотя бы 
на поддержание. 

К счастью, архитектурные 
элементы здания достаточно 
хорошо сохранились. Кроме 
того, на близлежащей терри-
тории расположена система 
прудов, это прекрасное место 
для отдыха, со своей атмосфе-
рой и экосистемой. 

 Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ на протяжении не-
скольких лет поддерживает 
борьбу общественности, гра-

дозащитников за сохранение 
этого уникального комплек-
са. Однако до сих пор усадь-
ба еще не включена в реестр 
памятников архитектуры, 
а природный ландшафт не 

исследован. До недавнего 
времени городские власти и 
коммерческие структуры вы-
нашивали планы строитель-
ства на территории усадьбы и 
парка многоквартирного жи-
лого комплекса, который по-
глотит и погубит уникальный 
исторический объект.  Борьба 
продолжается.  Во время суб-
ботников проделана большая 
работа: очищено от мусора 
чердачное помещение дома, 
убрана прилегающая терри-
тория, проведена распиловка 
деревьев. 

Почти год в Ярос-
лавле работает 
«Центр защиты 

прав граждан «Справедли-
вая Россия». 

– Мы организовали рабо-
ту наших Центров таким об-
разом, чтобы каждый обра-
тившийся получил помощь. 
Обращений – шквал. Я сам 
регулярно провожу личные 
приемы в региональных 
Центрах. Вижу, что мы 
пришли вовремя, – подчер-
кивает инициатор создания 
Центров, лидер партии Сер-
гей Миронов.  - Мы дадим 
людям самое мощное ору-
жие обороны - знание своих 
прав!

Сейчас центры работают 
в 75 регионах страны. В ре-
зультате миллионы рублей 
перерасчетов за общедомо-
вые нужды, завышенные 
жилищные и коммуналь-
ные тарифы были возвра-
щены людям.  Центры 
стали курсами правовой 
самообороны и для тех, кто 
столкнулся с несправедли-
востью на работе, в банке, 
магазине, школе или по-
ликлинике. Здесь людям 
помогают   справиться и с 
обнаглевшей управляющей 
компанией, выставившей 
«бешеную» платежку, и с 
тираном-руководителем, и с 
чиновником-вымогателем. 

Вот только два примера. 
В Ярославле благодаря Цен-
тру справедливости женщи-
на получила необходимые 
лекарства, а в пользу трав-
мированного ребенка  взы-
скано 50 тысяч рублей.

Пожилая жительница 
села Белого в течение 10 
лет страдает глаукомой. 
Болезнь развилась на обоих 
глазах. Лидия Кудрявцева 
уже перенесла две опера-
ции на глазах, но, к сожа-
лению, никаких улучшений 
не последовало. Последнее 
время она видит только од-
ним глазом.   За все время 
болезни лечащий врач ни 
разу не рассказал, что она 
имеет право получать не-
обходимый препарат для 
борьбы с глаукомой совер-
шенно бесплатно.

– Чтобы спасти зрение 
хотя бы на одном глазу, я 
ежемесячно за собственные 
средства покупаю пузырек 
Траватана – 770 руб. и Дор-
зопта – 450 руб., – расска-
зывает Лидия Кудрявцева.   
Следовательно, она каждый 
месяц тратит по 1 220 ру-
блей. Стоит отметить, что 
пенсия ее составляет 7 780 
рублей. Со слов пенсионер-
ки, ей приходится тяжело 
существовать на оставшие-
ся деньги, так как это не 
единственные затраты на  
здоровье. 

За помощью женщина 
обратилась в Центр защи-
ты прав граждан «Справед-
ливая Россия».   Согласно 
Постановлению Правитель-
ства № 890 «О господдерж-
ке развития медицинской 
промышленности и улуч-
шении обеспечения на-
селения и учреждений 

здравоохранения лекар-
ственными средствами и 
изделиями медицинского 
назначения», диагноз «гла-
укома» входит в перечень 
заболеваний, при котором 
лекарственные средства 
отпускаются по бесплат-
ному рецепту. То есть, 
при постановке диагноза 
«глаукома» больной авто-
матически становится льго-
тополучателем соответству-
ющих препаратов.   

– Врач-офтальмолог ни 
разу на приеме не довел до 
моего сведения информа-
цию о том, что мне полага-
ются бесплатные лекарства, 
– рассказала пенсионерка.   

После того, как в конце 
2016 года во время приема 
у врача Лидия Кудрявцева 
поинтересовалась, имеет 
ли она право на льготное 
лекарство, женщине сразу 
был выписан рецепт.   Но 
и после этого с получением 
бесплатных лекарств воз-
никли проблемы. 

– Когда я отправилась 
получать лекарства, в ап-
теке мне заявили, что бес-
платных лекарств в нали-
чии нет, эти лекарства есть 
только за деньги.  Несмотря 
на наличие выписанного 
мне рецепта, лекарства я 
так и не получила. Сколько 
бы я не обращалась в апте-
ку, мне все время говорят, 
что бесплатных лекарств 
нет, – пожаловалась Лидия 
Кудрявцева.   

На самом же деле, если 
в день обращения за льгот-
ным лекарством его не ока-
залось в аптеке, провизор 
должен принять у посетите-
ля рецепт для последующей 
выдачи необходимого пре-
парата. При этом он должен 
зарегистрировать рецепт в 
специальном журнале и в 
электронной программе ап-
течного пункта. Лекарство 
обязаны выдать не позже 
10 дней. Обратившийся 
должен получить нужный 
препарат сразу, как только 
товар поступит в аптеку. 
Причем для этого провизор, 
как правило, звонит поку-
пателю и приглашает его 
прийти за лекарством.   

Специалисты Центра 
справедливости помогли 
жительнице составить заяв-
ление в Департамент здра-
воохранения Ярославской 
области с требованием вы-
делить ей необходимые ле-
карства по рецепту. Спустя 
некоторые время женщине 
наконец выдали необходи-
мые препараты.

Вера Григорьева в про-
шлом году устроила дочь 
школьницу на месяц в лет-
ний дневной лагерь. Каж-
дое утро она ее отвозила 

в Комплексный центр со-
циального обслуживания 
населения Красноперекоп-
ского района г. Ярославля, 
а вечером забирала домой.   

– В один из таких дней 
я забрала дочь домой. Она 
мне рассказала, что упала 
с качели и пожаловалась на 
головные боли. Я ее сразу 
отвезла в больницу, – рас-
сказала Вера Григорьева.     

В клинической больнице 
№10 девочке поставили ди-
агноз «сотрясение головно-
го мозга». Девочка неделю 
находилась на лечении.   

Мать пострадавшей по-
требовала от руководителей 
лагеря объяснений, поче-
му воспитатели допустили 
травмирование ребенка, а 
затем сразу не обратились 
к врачам и не сообщили ро-
дителям. В детском лагере 
упрека матери не поняли.   

– С претензиями Веры 
Григорьевой мы не соглас-
ны, так как самого факта 
падения мы не видели, а от 
девочки жалоб на плохое 
самочувствие не поступало. 
Поэтому матери ребенка ни-
чего не сказали об инциден-
те с ребенком, – возразили 
представители ярославской 
соцзащиты.   

Согласно пункту 3 статьи 
1073 Гражданского кодека, 
если малолетний ребенок 
причинил вред здоровью 
в то время, когда он нахо-
дился под надзором обра-
зовательной организации, 
эта организация отвечает за 
причиненный вред, если не 
докажет, что вред возник не 
по их вине при осуществле-
нии надзора.   

Женщина захотела при-
влечь к ответственности 
воспитателей и обратилась 
за помощью в Центр защи-
ты прав граждан «Справед-
ливая Россия».   

– Вера Григорьева имеет 
полное право обратиться с 
иском в суд для возмеще-
ния морального и матери-
ального вреда. Воспитатели 
лагеря должны были лучше 
приглядывать за детьми. 
Это входит в их прямые обя-
занности, за ненадлежащее 
исполнение которых может 
привести к уголовной ответ-
ственности, – прокомменти-
ровал ситуацию специалист 
мироновского Центра Ма-
рина Слисенко.   Вера Гри-
горьева обратилась в суд с 
заявлением о компенсации 
морального вреда в разме-
ре 100 000 рублей. После 
судебных разбирательств 
Красноперекопский район-
ный суд удовлетворил тре-
бования женщины частично 
– возместить пострадавшей 
стороне 50 000 рублей за мо-
ральный вред и 2 551 руб. за 
материальный ущерб.

Центр защиты прав  
граждан "Справедливая 

Россия" в Ярославле: 
150054, г. Ярославль, 
пр-кт Ленина, д. 32. 

График работы: 
понедельник - пятница  

с 10.00 до 19.00 
Тел:+7(4852) 69-53-96.

депутаты сПраведлИвоЙ россИИ ищут 
решения проблем вместе со специали-

стами центра защиты прав граждан 

сПраведлИвая россИя  
наводит чистоту и порядок

В апреле активисты политической партии 
«СПРАВеДЛИВАя РОССИя» во главе с секретарем 

Бюро Совета областной партийной организации 
депутатом муниципалитета  Анатолием Кашири-

ным провели несколько субботников во Фрунзенском и 
Кировском районах ярославля.  Работы организованы в 

рамках большого партийного проекта «Экосреда».  
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